



2005: ¡Año de la acción!



La ISP insta a los sindicatos a participar activamente en el [Llamado Mundial a la Acción contra la Pobreza](#), y a asegurarse de que en la campaña se conceda una alta prioridad a la demanda de servicios públicos de calidad. Se tiene cada vez más

conciencia de que el año 2005 será decisivo para la lucha en contra de la pobreza. Dirigiéndose a los asistentes del histórico mitin de "Make Poverty History" [Hagamos que la pobreza pase a la historia] organizado en Londres a principios del mes, Nelson Mandela declaró: "la Campaña Mundial de Acción contra la Pobreza tiene la capacidad de asumir el mismo protagonismo, en tanto que movimiento popular, que el movimiento a favor de la abolición de la esclavitud y la solidaridad internacional en contra del apartheid... A veces le toca a una generación hacer cosas grandes. Ustedes pueden ser esa generación."

► ¿Su sindicato participa en la campaña? Si desean aunarse a ella diríjanse a <http://www.whiteband.org/> o envíen un correo electrónico a wendy.caird@world-psi.org

Datos básicos sobre la pobreza

- 1] 1.200 millones de personas viven con 1 dólar de EE.UU. por día o menos;
- 2] 54 países son más pobres ahora de lo que eran en 1990;
- 3] El 1% más rico de la población mundial recibe un ingreso equivalente al 57% más pobre;
- 4] 1.000 millones de personas están desempleadas, subempleadas o son trabajadores/as pobres (un tercio de la mano de obra mundial; 60 % son mujeres);
- 5] 245 millones de niños de 5 a 17 años de edad trabajan (uno de cada seis niños en el mundo);
- 6] 860 millones de adultos son analfabetos;
- 7] 114 millones de niños en edad escolar no acuden a la escuela (uno de cada cinco niños en el mundo);
- 8] Cerca de 11 millones de niños menores de 5 años mueren cada año por causas que se pueden fácilmente evitar;
- 9] 800 millones de personas sufren de desnutrición.

Novedades en torno al tsunami



Los sindicatos del sector público han respondido generosamente al llamamiento de ayuda de la ISP tras los terremotos y los tsunamis en el Océano Índico. Juntos hemos recogido 110.000 dólares de EEUU, y nos han prometido otros 75.000. Muchos sindicatos han también expresado solidaridad a través de fondos nacionales o administrados por las ONG. La ISP ha visitado las regiones más duramente golpeadas como Tamil Nadu, Sri Lanka e Indonesia, con el objeto de evaluar los daños, y ha discutido con las afiliadas locales a fin de decidir cómo podía utilizarse mejor el dinero. Les mantendremos informados de la utilización de esos fondos.

Día Internacional de la Mujer 8 de marzo



La ISP ha lanzado una campaña de tarjetas postales para marcar el Día Internacional de la Mujer el 8 de marzo. Las tarjetas están disponibles en inglés, francés y español en <http://www.world-psi.org/>. El mensaje de la ISP es que los servicios públicos son fundamentales para lograr la igualdad entre mujeres y hombres y que las mujeres necesitan acceder a la atención sanitaria, a los servicios de salud reproductiva, a los cuidados infantiles, a la educación y a servicios esenciales como el agua y la electricidad. La ISP también asistirá a la reunión de la Comisión de la ONU sobre la Condición de la Mujer que tendrá lugar en febrero y marzo de 2005, en el marco de la evaluación decenal de la Plataforma de Acción de Beijing. Intentaremos lograr que no se cuestionen los compromisos contraídos en 1995 y que el importante papel de los servicios públicos en la consecución de la igualdad entre los sexos se incorpore en los documentos de política de la Comisión.

El G7 examina la posibilidad de anular la deuda



Tras semanas de intenso cabildio por parte de grupos de la sociedad civil y sindicatos, la reunión del G7 celebrada este mes solicitó al FMI que formulara propuestas destinadas a financiar hasta el 100% de la cancelación de la deuda. Si bien no

hubo consenso en cuanto al mecanismo de financiación, los asistentes solicitaron al FMI que presentara propuestas en la reunión de abril del FMI y el Banco Mundial (que tendrá lugar en Washington DC). Todas las miradas estarán puestas en Washington.

Normas fundamentales del trabajo en Japón



La CIOSL ha publicado un nuevo informe sobre las normas laborales fundamentales en Japón que pone de manifiesto los fallos de las leyes laborales que se aplican a los trabajadores/as del sector público. Estos limitan la sindicalización, la negociación colectiva y el derecho de huelga. El derecho a la negociación colectiva está fuertemente limitado para los trabajadores/as administrativos/as (cuyos salarios son fijados por ley), y las reuniones y consultas con los sindicatos del sector público no tienen un efecto concreto en la determinación de la remuneración y las condiciones de trabajo. Los trabajadores del sector público no tienen derecho a hacer huelga y pueden ser despedidos o encarcelados hasta 3 años por incitación a la huelga. El informe también reseña casos de discriminación en contra de las mujeres que ganan en promedio el 65% de lo que ganan sus colegas masculinos y se concentran en empleos a tiempo parcial o temporales. El informe completo se puede leer en:

<http://www.icftu.org/displaydocument.asp?Index=991221158&Language=EN/>

El futuro del sindicalismo



¿Cómo responden los sindicatos a los retos a que se enfrentan los lugares de trabajo en el siglo XXI? ¿Qué estrategias han sido exitosas y qué prácticas están extinguiéndose? Un coloquio reciente sobre la

reactivación de los sindicatos congregó a varios investigadores y pensadores internacionales en ese campo, y los documentos que se realizaron para la reunión acaban de ponerse en línea. Cabe señalar que el CRIMT aspira a convertir ese material en un

recurso vivo y ha invitado a los sindicatos a realizar más documentos. Los documentos están disponibles en inglés y francés respectivamente en: <http://www.crimt.org/unionrenewal.html> y http://www.crimt.org/Ren_fr_test01.html

Utilizar los mecanismos de supervisión de la OIT



La ISP y la IE han elaborado un nuevo folleto de información para ayudar a los sindicatos del sector público a utilizar el mecanismo de supervisión de la OIT para defender los derechos en el lugar de trabajo. Incluye información sobre cómo presentar una queja al Comité de Libertad Sindical de la OIT, información sobre cómo la ISP y la IE pueden aportar asistencia, y un breve resumen de los aspectos más importantes de los Convenios 87 y 98 de la OIT. Dicha información fue compilada por el personal de Asia y Pacífico de las dos organizaciones, pero será pertinente para otras regiones también. Se ha previsto traducir la publicación por lo menos a seis idiomas usados generalmente en la región. La versión inglesa, que consta de unas 20 páginas, está disponible en el sitio de la ISP (<http://www.world-psi.org/publications>) y se está traduciendo al japonés, coreano, bahasa, cingalés, tamil, nepalés, hindi, bengalí, mongol, y tai. Se pueden solicitar copias en <mailto:rights@world-psi.org>.

The La batalla en EE.UU. se intensifica



El gobierno del presidente Bush ha puesto en marcha un plan destinado a suprimir los derechos de los trabajadores y de los funcionarios públicos del gobierno federal, y ha decidido tomar como blanco a los 700.000 empleados civiles del Departamento de Defensa y los 180.000 de Seguridad Interior. El DSI ha publicado un nuevo conjunto de normas que restringen considerablemente los derechos de los trabajadores a la negociación colectiva y prácticamente suprimen el procedimiento que permite a los empleados hablar con confianza cuando detectan una irregularidad o errores de gestión. Asimismo, confieren al DSI total autoridad para fijar los salarios, decidir sobre las promociones, las contrataciones y los despidos, así como otras cuestiones básicas relativas al lugar de trabajo. Desafiando al Congreso de los EE.UU., el Departamento de Defensa se ha negado a consultar a los sindicatos. Esas nuevas normas serán impugnadas en un proceso judicial incoado

por cuatro sindicatos, que incluyen a la [Federación estadounidense de funcionarios públicos](#) (AFGE).

EDF: Responsabilidad social de las empresas



La ISP ha firmado un acuerdo global sobre la responsabilidad social de las empresas con *Electricité de France (EDF)*, la empresa más grande del mundo en el sector de la generación de electricidad. Se trata de un documento innovador y de gran alcance, negociado con los sindicatos de varias filiales de EDF en todo el mundo, incluyendo Francia, el Reino Unido, Alemania, Eslovaquia, Hungría, Polonia, Brasil, Argentina, México, y que contó con aportaciones de organizaciones de la sociedad civil. Las responsabilidades medioambientales y sociales figuran entre las principales prioridades del acuerdo, al igual que las cuestiones laborales. Sin embargo, la prueba de fuego vendrá cuando EDF empiece realmente a aplicar el acuerdo. Si desean obtener una copia del acuerdo envíen un correo a david.boys@worldpsi.org

Enron y el libre mercado



Los defensores de la economía de libre mercado quedarán sorprendidos cuando se enteren de cómo Enron logró manipular a todo un mercado (demanda, oferta y precio), en provecho de la empresa. Según el diario New York Times que está investigando nuevas cintas y documentos recientemente sometidos a la Federal Energy Regulatory Commission (Comisión federal de reglamentación de la energía), Enron generó escasez de energía artificial, alzó los precios, y cerró plantas con el fin de mejorar sus ganancias. Probaron ese modelo en la provincia canadiense de Alberta, la única provincia que privatizó enteramente la electricidad, y que ahora tiene las tarifas eléctricas más altas del país. Una de las cintas contiene el siguiente diálogo: "Lo que queremos es que usen su imaginación y encuentren una razón para cortar..." "Vale. O sea que decimos que cortamos el suministro por razones de mantenimiento, como si fuera un apagón forzoso. Y, ¿se lo tragarán?" "Esperemos" responde el segundo hombre, y los dos se echan a reír. El día siguiente (17/1/01) la planta fue declarada fuera de servicio y el Estado de California declaró una emergencia de electricidad. Los apagones

sucesivos afectaron a medio millón de consumidores.

Nuevas bases de datos útiles en la OIT



La OIT ha lanzado tres nuevas bases de datos en línea que comprenden temas como el salario mínimo, la protección de la maternidad y la jornada laboral. Se pueden realizar búsquedas por país, región, tema y texto. Los usuarios también pueden recorrer toda la base de datos y/o encontrar cambios recientes con la función búsqueda avanzada. Las bases de datos existen sólo en inglés por el momento. Véase: <http://www.ilo.org/public/english/protection/condtrav/database/index.htm>

Seguimiento del Banco Mundial



La Unidad de Desarrollo del Sector Privado del Banco Mundial ha publicado una lista actualizada de 34 documentos que abordan diversas facetas de su estrategia de privatización. Las publicaciones llevan títulos como "Building Support for Privatization" (recabar apoyo para la privatización), "How to Navigate the Politics of Privatization" (cómo navegar en las políticas de la privatización), "Building an Institutional Framework for Privatization" (crear un marco institucional para la privatización), y "Downsizing in the Public Sector" (reducir el sector público). La breve presentación del Banco Mundial asegura que se concede una atención especial a los ajustes laborales durante la privatización. Los documentos se pueden descargar de: <http://rru.worldbank.org/PapersLinks/Privatization-Strategy/> Están disponibles en otros idiomas en: <http://www.worldbank.org/>

Dirigente sindical de Irak asesinado



Hadi Salih, Secretario Internacional de la Federación de Sindicatos de Trabajadores de Irak (IFTU), fue torturado y asesinado en su domicilio de Bagdad el 4 de enero. Fuentes sindicales afirman que el crimen fue cometido por agentes supervivientes de la policía secreta de Saddam Hussein, la Mukharabat. Salih había pasado cinco años en la cárcel bajo Saddam Hussein, tras haber sido condenado a muerte en 1969 por realizar actividades sindicales independientes. Después de que su sentencia fuera conmutada, se marchó a Suecia donde prosiguió su lucha a favor de los

derechos laborales en Irak. En 2003, volvió a Irak donde se aunó a la lucha para reconstruir el movimiento sindical iraquí. Si desean ayudar en esa lucha, hagan clic aquí: <http://www.tuc.org.uk/international/index.cfm?mins=376>

La lucha continúa en Tailandia

 La ISP felicita a los valientes miembros del sindicato de la Autoridad de Electricidad de Tailandia (Egat), quienes han prometido continuar su lucha en contra de la privatización a pesar de la reelección ganada abrumadoramente por el partido Thai Rak Thai. La privatización de las empresas estatales perdió fuerza el año pasado ante la fuerte oposición, y el gobierno decidió aplazar los planes de privatización indefinidamente. Los resultados de la votación de este mes han sido interpretados como un mandato para resucitar esos planes. El sindicato ha instado al gobierno a organizar un referendo nacional a fin de poner fin a la polémica de una vez por todas. Pueden enviarse mensajes de apoyo al sindicato en: psithai@asianet.co.th

La ISP en Palestina

 Una delegación de la ISP compuesta de siete personas acaba de regresar de una visita a Palestina e Israel, donde intentó establecer relaciones entre los sindicatos de la región. La delegación se reunió con afiliadas de la salud y de los servicios públicos, visitó centros de trabajo y discutió acerca de las dificultades en la legislación laboral con el Ministro del Trabajo.

Huelga de hambre para los servicios de la salud

 Seis miembros de la Secretaría para la protección de la salud de Polonia de NSZZ, incluyendo a algunos miembros del Consejo Ejecutivo, han iniciado una huelga del hambre en Varsovia. "Las negociaciones han durado meses, las consultas y protestas han resultado vanas... queremos que el gobierno retire su apoyo al proyecto de ley sobre la reestructuración de los servicios de la salud," declaró Maria Ochman, miembro del sindicato Solidarnosc Salud. Los sindicatos estiman que la reestructuración conduciría a la bancarrota masiva de los hospitales y por lo tanto a la privatización del

sistema sanitario. La ISP ha escrito al presidente Kwasniewski para protestar ante el deterioro constante de los servicios de salud en el país, y la negativa del gobierno de participar en un diálogo social.

Homenaje a Heinz Kluncker



Se rendirá homenaje a Heinz Kluncker, presidente de la ISP de 1973 a 1985, en ocasión de la celebración de sus ochentas años (20/2/05). El sindicato alemán Ver.di ha inaugurado una exposición de fotografías que ilustran su vida y reconocen su labor en el movimiento sindical alemán e internacional.

¿Es usted un nuevo lector de las noticias?



Quizá recibe el *PSI World News* por correo electrónico por primera vez. Si no desea recibirla de nuevo, le rogamos responda con la palabra "unsubscribe" en su mensaje.

PUBLIC SERVICES INTERNATIONAL

email psi@world-psi.org

Tel +33 (0)4 5040 6464

Fax +33 (0)4 5040 7320

B.P. 9, 01211

Ferney-Voltaire Cedex

France

www.world-psi.org